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Heureux vous les pauvres, 
car le Royaume de Dieu est à vous. 

 

Lectures 

• Jérémie 17, 5-8 : Béni soit l’homme qui met sa foi dans le Seigneur. 

• Psaume 1 : Heureux est l’homme qui met sa foi dans le Seigneur. 

• 1 Corinthiens 15, 12.16-20 : Le Christ est ressuscité d’entre les morts. 

• Luc 6, 17.20-26 : Bienheureux ! Malheureux ! 

Homélie 

« Heureux, vous les pauvres, car le Royaume de Dieu est à vous » (Lc 16, 20)) 

Qui croit encore cela ? Qui prend encore cette phrase au sérieux ? Les journaux sont remplis de 
questions concernant l’argent : 

« L’Arizona veut raboter la pension des magistrats ; la profession s’inquiète. » ou :  
« Grève générale le 31 mars pour protester contre le gouvernement Bart De Wever. » (1) 
Un dessin de manifestants portant des pancartes avec les mots : « Grève nationale : plus 
d’argent, moins de boulot. » (2) 
« On coupe dans le budget. Si on nous supprime la prime de nuit, je perdrai environ 300 € par 
mois. » …. « C’est un hold-up sur nos pensions. » (3) 
« Les débats sur les pensions continueront probablement à occuper une place centrale dans 
l'agenda politique et social de la France dans les années à venir. » (IA) 

En effet personne ne veut être pauvre, et ce n’est pas non plus la volonté de Dieu qu’un seul homme 
ait faim, ou dorme à la rue, soit sans travail ou sans instruction. « Va, vis et deviens » ce titre d’un 
très beau film pourrait résumer la volonté de Dieu sur tout homme, comme cela s’est réalisé pour 
son Fils Jésus : « L’enfant grandissait, se fortifiait et se remplissait de sagesse. Et la grâce de Dieu 
était sur lui. » (Lc 2,40) 

Non, l’évangile n’est pas « l’opium du peuple ». Au contraire, il nous présente une Marie, mère de 
Jésus, qui, dans son Magnificat, chante un Dieu qui « disperse les potentats de leurs trônes et relève 
les humbles. » (Lc 1,52) Dieu a toujours été du côté des pauvres et des petits, veuves, orphelins, 
migrants. Et quand les apôtres s’approchent de Jésus pour lui demander : « Qui est le plus grand dans 
le Royaume des cieux ? » - question bien humaine - il appelle un petit enfant, le place au milieu d’eux 
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et leur dit : « Qui se fera petit comme cet enfant-là, celui-là est le plus grand dans le royaume des 
cieux. » (Mt 18,4) 

Quand la manne vient nourrir les Hébreux dans le désert, Moïse en donne le « mode d’emploi » : 
« Recueillez-en chacun ce qu’il peut manger, … selon le nombre de personnes qu’il a dans sa tente. »  
(Ex 16,16) « Que personne n’en mette en réserve pour le lendemain. Certains n’écoutèrent pas Moïse et 
en mirent en réserve jusqu’au lendemain, mais les vers s’y mirent et cela devint infect. » (Ex 16,19s) 

L’évangile ne demande pas la misère, mais de ne pas thésauriser. Nous sommes enclins à chercher 
notre sécurité dans des réserves proportionnées à nos peurs de manquer. Et notre argent dort dans 
les coffres sans servir à personne. La sagesse et l’art de vivre en homme et en chrétien est la sobriété 
heureuse. L’art de nous contenter du nécessaire, sans chercher à amasser du superflu. Ce qui 
dépasse le calcul raisonnable de nos besoins est une richesse qui pourrit ; elle nous pourrit (Jc 5,2) 
car elle méprise le pauvre qui en a besoin pour vivre. Le Royaume de Dieu annoncé par Jésus est un 
monde solidaire, où il n’y aura plus ni riches ni pauvres, mais tous frères et sœurs, fils et filles du 
même Père. Car nous pouvons difficilement dire « notre Père », si nos frères meurent de faim.   

En conclusion, j’ai voulu savoir ce qu’en "pensait" l’intelligence artificielle, et voici ce qu’elle m’a dit : 
« Dans un monde où la surconsommation est souvent valorisée, il devient crucial de revenir à des 
valeurs de simplicité et de sobriété. Une accumulation excessive peut mener à une forme de 
pourriture spirituelle, comme le souligne la sagesse biblique. » (IA)  
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